



Dokumentation der Auftaktveranstaltung

zur Bürgerbeteiligung Sanierung Stuttgart 28 - Bismarckplatz -



Inhalt

- Ablauf Auftaktveranstaltung
- Kurzanalyse der Bügerrückmeldungen aus den Themenecken und dem West-Café
- Impressionen der Auftaktveranstaltung
- Pressestimmen



Ablauf Auftaktveranstaltung

- | | | | |
|----|-------------------|--|--|
| 1. | 18:15 Uhr | Matthias Hahn, Bürgermeister | Begrüßung |
| 2. | 18:25 Uhr | Reinhard Möhrle, Bezirksvorsteher | Begrüßung |
| 3. | 18:30 Uhr | Uwe Rosentreter Sprecher FLW | Vorstellung Forum
Lebendiger Westen |
| 4. | 18:45 – 19:30 Uhr | West Café | |
| 5. | 19:30 Uhr | Abschluss West Café und Ausblick | |
| 6. | 19:35 – 20:30 Uhr | Themenecken für Informationen und Fragen | |



Analyse der Bügerrückmeldungen In den Themenecken und West-Café

Die Rückmeldungen zu den einzelnen Gebieten haben sich folgendermaßen verteilt:

Bismarckplatz – 35 %

Elisabethenanlage – 50 %

Gesundheitsamt – 11 %

Sonstige Themen – 4 %



Folgende Schwerpunktthemen wurde herausgearbeitet:

Verkehr/Platzgestaltung – 33 %

Gastronomie – 5 %

Villa Elisa – 3 %

Spielplatz – 13 %

Grünflächen – 19 %

Tankstelle/Sicherheit – 10 %

Bebauung – 13 %

Toiletten – 2 %

Hunde – 3 %



Schwerpunktt Themen sind:

Bismarckplatz

Verkehr/Platzgestaltung

- Tempo 30
- Straße untertunneln
- Bismarckplatz aufwerten, großzügiger gestalten
- Bereich zwischen Wochenmarkt am Bismarckplatz und gegenüberliegender Gastronomie für Verkehr schließen
- Platz als Shared Space gestalten und erlebbar machen
- Parkplätze im gesamten Sanierungsgebiet unter die Erde
- Fußwegverbindung /Radwege verbessern



Bismarckplatz

Grünflächen

- Weniger Büsche
- Erweiterung der Parkfläche
- Boule-Anlage anlegen
- Mehr Bäume

Gastronomie

- Mehr Gastronomie gewünscht

Toilettenhaus

- Toilettenhaus verlegen/sanieren, besser integrieren



Elisabethenanlage

Spielplatz

- Spielplatz aufwerten (viele konkrete Vorschläge vorliegend wie z.B. Klettergerüst, Wasserlauf etc.)

Grünfläche

- Bäume erhalten, mehr Grün
- Dunkle Ecken vermeiden
- Urban gardening (Beetpatenschaften)
- Boulebahn anlegen
- Liegewiese



Elisabethenanlage

Tankstelle/Gastronomie/Sicherheit

- Tankstelle weg
- Bisheriges Gelände der Tankstelle zu Gastronomie umfunktionieren
- Lösung für Suchtproblematik/-szene finden

Verkehr

- Übergang Schloßstraße, Verbindung Olgäle-Areal verbessern

Villa Elisa

- Verschieden Sichtweisen der Nutzung



Elisabethenanlage

Elisabethenbrunnen

- Platz und Brunnen aufwerten

Park am Gesundheitsamt

Bebauung/Sicherheit

- Mauer zur Elisabethenanlage weg!
- Bessere Anbindung zur Elisabethenanlage schaffen



Gebiet Senefelder-/Leuschner-/Johannesstraße

- Verkehrssituation angespannt – konkrete Vorschläge
- Parkplätze übersichtlicher
- Fußgängerfreundliche Verkehrsberuhigung
- Tempo 30 – Radarkontrollen
- Baumbeete, Sitzbänke, Gastronomie
- Fahrradwege
- Belag



Gebietsübergreifende Themen:

Lebenswerter Wohnraum

- Urbanes Wohnen
- Platz für alle Generationen
- Instandhaltung
- Ökologie – essbare Stadt - Nutzpflanzen, Solar-Werkstatt ...
- Patenschaften für Beete

Hunde

- Eigenes Hundeklo (Kennzeichnung durch Piktogramme)

Müll

- Mehr Abfalleimer
- Müllentsorgung



Impressionen der Auftaktveranstaltung





Impressionen der Auftaktveranstaltung





Pressestimmen

- Stuttgarter Zeitung (Innenstadt)
Nr. 40 vom 7. April 2014, Artikel „Alle Westler sollen am Prozess teilhaben“
- Stuttgarter Zeitung (Innenstadt)
Nr. 57 vom 9. Mai 2014, Artikel „Gedanklicher Spaziergang durchs Quartier“
- Stuttgarter Wochenblatt
vom 9. Mai 2014, Artikel „Bürger haben Visionen“
- Stuttgarter
vom 21. Mai 2014, Artikel „Lebendiger Westen“